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Уважаемые земляки!
Дорогие наши ветераны!

Сердечно поздравляю всех представите-
лей старшего поколения с Международным 
днём пожилых людей!

Во всём мире первого октября чествуют 
людей золотого возраста, отдают им дань 
уважения и признательности.  Этот празд-
ник обращает внимание каждого из нас  на 
необходимость заботы о пожилых людях, со-
хранения взаимосвязи и преемственности 
поколений, без которых невозможно стро-
ить будущее. 

Вы многое видели, многое пережили и 
многого добились. За вашими плечами гро-
мадный опыт, накопленная годами мудрость. 
Именно эти бесценные качества позволя-
ют вам взвешенно оценивать происходящие 
события, помогать молодым выбирать вер-
ный путь.

Вы вписали  в историю нашего региона 
и всей страны немало  ярких  и значимых 
свершений. Мы восхищаемся вашим муже-
ством и стойкостью, трудолюбием, актив-
ной жизненной позицией и желанием всегда 
быть полезными, учимся на вашем примере 
и стараемся держать высокую планку, кото-
рую вы установили.

От имени всех тюменцев благодарю вас 
за личный вклад, который вы внесли в ста-
новление и развитие тюменской земли и 
России. 

От всей души желаю вам крепкого здоро-
вья, благополучия, долгих лет жизни, уверен-
ности в завтрашнем дне, внимания и тепло-
ты окружающих!

В.В. ЯкУшеВ, 
губернатор Тюменской области                                                    

1 октября – Международный день пожилых людей
Поздравления

Уважаемые ветераны, пенсионеры!
Примите мои искренние поздравления с 

Международным днём пожилых людей!
Сегодняшний праздник – это замечатель-

ный повод сказать слова благодарности и 
признательности нашему старшему поколе-
нию за всё, что они сделали для страны и 
своего родного края. За ваш добросовестный 
труд, веру в будущее, за опыт и мудрость, ко-
торые так помогают нам сегодня.

Ваше неравнодушие и любовь к родной 
земле являются образцом для всех после-
дующих поколений. Именно у вас мы учим-
ся патриотизму, умению сохранять опти-
мизм, к вам приходим за советом в труд-
ную минуту.

В этот замечательный осенний праздник 
от всей души желаю вам крепкого здоровья 
и долгих лет жизни! Пусть вас всегда окру-
жает теплота, любовь и поддержка родных 
и близких людей!

В.В. ЗаВьЯлоВ,
депутат Тюменской областной Думы,

член фракции «Единая Россия»
                                                                                                 

 Уважаемые ветераны, пенсионеры!
От всего сердца поздравляю вас с Днём 

пожилых людей!
Эта дата – не напоминание людям стар-

шего поколения об их возрасте, а прекрасная 
возможность сказать тёплые слова благодар-
ности вам – нашим отцам и матерям, вете-
ранам войны, труда, пенсионерам, всем по-
жилым жителям  за вклад в развитие наше-
го района, за многолетний добросовестный 
труд. За вашими плечами большая жизнь. 
Вы являете собой живую связь времён и по-
колений. Ваши знания и богатейший опыт 
особенно важны в современных условиях, 
когда наряду с инициативой молодых требу-
ется жизненная мудрость старших. Вы явля-
етесь хранителями моральных ценностей и 
традиций, опорой и верными помощниками 
для детей и внуков. Вызывает уважение к вам 
активное участие в общественной и культур-
ной жизни района.

Желаю вам доброго здоровья, бодрости 
духа, долгих счастливых лет жизни, любви и 
внимания со стороны родных и близких! 

Т.а. БогДаноВа,  
глава района

   
Уважаемые ветераны, пенсионеры!

Примите поздравления от депутатов 
Думы Казанского муниципального района с 
праздником – Днём пожилых людей!

Работая или находясь на заслуженном от-
дыхе, вы даёте нам важнейшие уроки жизни, 
добра и справедливости, учите нести ответ-
ственность за свои дела и поступки. Вы всег-
да верили в лучшие времена и учили нас это-
му. Мы гордимся вами и преклоняемся перед 
вашим мужеством и стойкостью, которые вы 
сохраняете и в настоящее время. 

В этот добрый день хочу пожелать вам 
здоровья и долголетия, сил и терпения, пусть 
дети и внуки вас только радуют, солнечных 
дней и хорошего настроения!

о.а. СоБЯнина, 
председатель Думы

Уважаемые наши ветераны – Роза 
алексеевна Суханова, Зинаида кузьмов-
на алтухова, Татьяна Петровна огнёва, 
александр ермолаевич Панкрушев, лео-
нид Петрович андреев, Василий Матвее-
вич Третьяков!

Сердечно поздравляем вас с праздни-
ком – днём, когда чествуют людей мудрых и 
опытных, отдавших многие годы своей жизни 
самоотверженному труду на благо обществу. 
Каждый из вас  внёс свой большой вклад в 
развитие районных средств массовой инфор-
мации,  отдавая любимому делу часть своей 
души, сердца, жизни. Мы благодарим вас за 
ваш благородный нелёгкий труд, за творче-
ство и созидание. 

Желаем вам здоровья, добра, мира, теп-
ла и уюта в доме, любви ваших близких и 
родных людей!  

коллектив ано «ииЦ «наша жизнь»

Вызывают глубокое уважение и восхищение люди, которые, уйдя на заслуженный от-
дых, не замыкаются в четырёх стенах своего дома, не сужают свои интересы до несколь-
ких соток приусадебного  огорода, а продолжают быть в курсе происходящих  в районе со-
бытий, участвовать во всех мероприятиях и имеют силы не поддаваться унынию и болез-
ням. Яркий пример такой личности – Валентина николаевна шутова. 

Она избрана председателем первичной ветеранской организации районной админи-
страции и исполняет это общественное поручение со всей ответственностью и серьёз-
ностью. О своих 65  пенсионерах Валентина Николаевна печётся как о родных людях. 
Она знает, как живётся каждому её подопечному: какого числа  день рождения,  как здо-
ровье, что случилось  нового, какие испытывает трудности. И делает всё возможное для 
решения возникших у кого-то  проблем. Она не живёт тихой жизнью сама и не даёт ску-
чать свои пенсионерам:  организует для них экскурсии по знаменательным местам обла-
сти, проводит праздничные вечера,  привлекает к подготовке массовых общесельских и 
общерайонных мероприятий.

Невольно получается так, что имя Шутовой всплывает в процессе моей журналистской 
деятельности довольно часто. К примеру, еду я в командировку в сельхозпредприятие, 
встречаюсь с людьми, и они непременно вспоминают посещения производственных участ-
ков В.Н. Шутовой в качестве работника райкома партии. Планирую написать о ходе Всерос-
сийской переписи населения и узнаю, что моя героиня назначена уполномоченным по про-
ведению переписи в Казанском районе. Просматриваю в составе жюри экспонаты выстав-
ки «Сад и огород» и вижу  среди активных её участников опять же Валентину Николаевну. 
Помогаю работникам краеведческого музея готовить вечер памяти моего отца, основателя 
музея В.С. Аржиловского, и предлагаю обязательно включить в список приглашённых В.Н. 
Шутову, его верного соратника, преданного союзника и дружелюбную соседку.

(Окончание на 2 стр.)

Возраст свершений 
и надежд

За чистоту 
леса

Сделать лес чище и уютней призвана ре-
гиональная акция «Чистый лес», которая 
пройдёт 11 октября 2014 года. Трудовые де-
санты выйдут на борьбу с мусором на тер-
риториях всех 22-х лесничеств области. Ме-
роприятие организуется департаментом лес-
ного комплекса Тюменской области в рам-
ках проведения Всероссийской акции «Живи 
лес!». Внести свой вклад в общее дело мо-
гут все желающие неравнодушные жители, 
готовые показать пример бережного отно-
шения к главному природному богатству об-
ласти. Чтобы присоединиться к акции в на-
шем районе, необходимо обратиться в Ка-
занское лесничество и заявить о своём же-
лании поучаствовать. Организаторы обеспе-
чат всех участников необходимым инвента-
рём, а лес – чистым воздухом и осенними 
красками природы. 

В  неСколько  СТРок  оБо  ВСёМ

В стиле 
ретро

В рамках проведения месячника, посвя-
щённого Международному дню пожилых 
людей, работники районного дома культу-
ры 19 сентября провели замечательный ре-
тровечер. Ведущие А. Дорошенко, В. По-
лукеева, С. Суслов подготовили массу ве-
сёлых игр, продекламировали любимые 
и известные стихи прежних лет, исполни-
ли всем знакомые и родные «песни моло-
дости». Гости имели возможность поуча-
ствовать в разнообразных конкурсных за-
даниях, угадать мелодии песен и крыла-
тые фразы из старых фильмов, а ещё от 
души потанцевать под любимые ритмы и 
получить призы. Кстати, памятные подар-
ки получили и самые богатые годами го-
сти мероприятия – ими оказались Елиза-
вета Васильевна Петрухина и Ольга Федо-
товна Исупова. 

МВД 
к вашим услугам

С 1 октября 2011 года МВД России пре-
доставляет государственные услуги в упро-
щённом порядке. Сегодня для получения го-
суслуги от МВД требуется предъявить мини-
мальное количество документов, как прави-
ло, имеющихся на руках. Большая часть све-
дений и документов запрашивается через си-
стему межведомственного электронного вза-
имодействия. Тем, у кого есть доступ к сети 
Интернет, можно, зарегистрировавшись на 
портале www.gosuslugi.ru, получить услугу по 
приёму квалификационных экзаменов на по-
лучение прав на управление автотранспорт-
ными средствами, выдаче водительских удо-
стоверений и временных разрешений, а так-
же зарегистрировать  автомототранспортные 
средства и прицепы к ним в ГИБДД. 

информации подготовила 
екатерина ТеРлееВа

Приходите 
на ярмарку

Как уже сообщалось, в субботу, 4 октя-
бря, состоится  районная сельскохозяйствен-
ная ярмарка «Осень-2014», совмещённая с 
районной выставкой «Сад и огород». Откры-
тие мероприятия состоится в 9 часов 30 ми-
нут, торговые ряды начнут работать в 9 ча-
сов. В этот день можно будет пополнить свои 
домашние запасы мяса, муки, рыбы, мёда, 
фруктов и овощей. 

Осень – пора посадки саженцев,  а вы-
бор  их сделайте на ярмарке. Организа-
торы надеются на активность хозяев лич-
ных подсобных хозяйств. Они вполне мо-
гут разнообразить ассортимент ярмароч-
ных  товаров, продать излишки продуктов 
со своего подворья. На ярмарке можно бу-
дет не только отовариться, но и полако-
миться шашлычком, повеселиться, поуча-
ствовать в конкурсах.
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Этот  русский от самых корней 
человек  всегда поддерживал ис-
конный уклад русской жизни. Па-
вел Александрович утверждает, 
что человек, живущий на земле, не 
может сидеть без работы. Он всег-
да имел дом с огородом и подсоб-
ным хозяйством. Не пьянствовал, 
не бражничал – жил сознательной 
жизнью. Основательный, порядоч-
ный,  нацеленный на определён-
ный результат, он свои обязанности 
ни на кого не перекладывал. Сам 
умел работать  и требовал этого от 
подчинённых.

Родился  П.А. Тупиков в 1929 
году в селе Большие Ярки. Его  мать 
Мария Филимоновна занималась 
хозяйством и воспитывала троих 
детей. Но рано умерла. Дети оста-
лись с отцом Александром Саве-
льевичем. Он был мастеровым че-
ловеком, приучал детей к труду. В 
1941 году ушёл на фронт и через 
год погиб. Дети остались круглыми 
сиротами.

Павлу пригодились навыки, по-
лученные от отца и деда. Он стал  
жестянщиком, кузнецом. Одновре-
менно работал на земле, умел па-
хать, садить и выращивать ово-
щи. Рос он дружелюбным парнем. 
В 1950 году был призван в армию. 
Служил в Польше. Получал благо-
дарности от командования.

Демобилизовавшись, вернулся 
в родной район, поселился в селе 
Яровском, работал кузнецом. Пред-
седатель колхоза направил Пав-
ла на учёбу в Ялуторовскую  сель-
скохозяйственную школу. Стал сту-
дент постигать науку о разведении 
и улучшении пород сельскохозяй-
ственных животных. Одновремен-
но получал знания по земледелию, 
повышению плодородия почвы. По 
возвращении с учёбы его назначи-

ЮБилей  оБлаСТи:  иСТоРиЮ  ВеРшаТ  лЮДи

Вкус жизни Павла Тупикова
казанский район – это своеобразная природа, кра-

сивые места, щедрые на дары леса, голубые озёра. С 
этой сибирской землёй связана судьба талантливого 
человека, настоящего крестьянина Павла александро-
вича Тупикова. он прошёл путь от кузнеца  до директо-
ра совхоза.

ли заместителем директора по жи-
вотноводству.

Затем Павла Александровича 
переводят  управляющим Яровским 
отделением совхоза «Яровской», 
где он проработал 16 лет.  

П.А. Тупиков стал истинным 
практиком. Нелёгкий крестьянский 
труд привлекал его. На полях отде-
ления собирали хороший урожай 
зерновых. Были успехи и в живот-
новодстве.   На фермах содержа-
лось 3200 голов крупного рогатого 
скота, в том числе 900 дойных ко-
ров. Кроме того, разводили свиней, 
их насчитывалось 2200 голов.

По мнению управляющего, эти 
немалые успехи в работе  – за-
слуга коллектива отделения. Люди 
работали ударно. Они кормили 
себя, свои семьи, район и страну, 
вносили свой вклад в социально-
экономическое развитие области. 

Среди передовиков производ-
ства Павел Александрович в пер-
вую очередь называет таких: Ше-
ломенцев Александр Михайлович, 
Шорохов Иван Александрович, Ко-
тов Кирилл Семёнович, Ефремова 
Роза Андреевна, Пономарёва Клав-
дия Ивановна,  Маслеева Вера Фё-
доровна. 

За хорошие показатели в рабо-
те отделения П.А. Тупиков был на-
граждён орденом Трудового Крас-
ного Знамени. Он слыл деятель-
ным человеком, пользовался ува-
жением и доверием людей. Види-
мо, учитывая это, а также его про-
фессионализм, руководство райо-
на назначает Тупикова директором  
совхоза «Грачёвский».

Новый директор начал свою де-
ятельность с анализа дел. На счё-
те сельхозпредприятия денег нет. 
Урожайность зерновых низкая: 5 
центнеров с гектара. Посевы низ-

корослые. Агрономы постоянно ме-
няются.

Поехал Тупиков в Тюмень, стал 
просить помощи. Уезжая в област-
ной центр, сказал коллегам: «Денег 
достану!» Появились деньги – ста-
ли искать добротные  семена. За-
купал он их в Челюскинцах, Боль-
шой Ченчери, в Бердюжском райо-
не. Семенной фонд пополнился вы-
сококлассным материалом.

 Кроме того, всё внимание ди-
ректора было сосредоточено на 
качестве полевых работ. Решил 
Павел Александрович со своими 
людьми новую технологию произ-
водства использовать –  внедрить 
посевной поток, включающий такие 
фазы работы: прибивка влаги – лу-
щение – культивирование – боро-
нование  – посев – прикатывание. 
Проводились эти работы одновре-
менно, шли, так сказать, друг за дру-
гом. Сам следил. «Поле, – пригова-
ривал, – должно быть ровным как 
стекло». Удручённо смотрел на горы 
вырытых из земли сорняков. «Сеять 
нужно на глубину 5-6 сантиметров, 
не глубже»,– настаивал он, а потом 
сам принимал поля. На него не оби-
жались. К тому же урожайность под-
нялась: получили по 19 центнеров  
с гектара вместо прежних  5.  Хоро-
шо работающим людям обещал до-
стойную зарплату. Хлеб уродился, и 
каждый механизатор получил по 1 
тонне зерна бесплатно. 

Улучшилась и дисциплина, отно-
шение к работе. Сам  Павел Алек-
сандрович назвал эти годы «вели-
ким переломом».

Проработал П.А. Тупиков дирек-
тором 6 лет. «Честный человек, – от-
зывается о нём тракторист Влади-
мир Коптяев. – Приехал в Грачи в 
фуфайке и уехал отсюда в фуфай-
ке». В этом весь Тупиков. Родился 

в селе, рос и рабо-
тал в селе и даже 
в мыслях не изме-
нял селу. 

Перед  уходом 
на пенсию рабо-
тал заместителем  
директора совхоза 
«Медведевский» 
Голышмановского 
района. Но где бы 
он ни работал, ни-
кто никогда не слы-
шал от него плохо-
го слова о людях. 
А вот на похвалу 
трудолюбивому че-
ловеку он  не ску-
пился. 

Павлу  Алек -
сандровичу сей-
час 85 лет. Живёт 
в Яровском со сво-
ей супругой Ма-
рией Ивановной, 
которая всегда и 
во всём поддер-
живала мужа. У 
супругов трое де-
тей. Старшая дочь  
Таня стала учи-
тельницей, работа-
ет в Тюмени. Сын 
Александр – май-
ор железнодорож-
ной милиции, на пенсию ушёл с 
должности помощника начальни-
ка. Младший сын Олег – начальник 
отдела полиции в Казанском.  Все 
они – люди положительные, живут 
по отцовским заветам.

Павел Александрович  хоть и на 
пенсии, но старается быть в курсе 
происходящего. Его радуют  успехи 
и северян, и  крестьян. С грустью го-
ворит о том, что деревни пустеют, в 
том числе и их Яровское.

Тупиковы стараются никому не 
быть в тягость. Держат на подво-
рье птицу. В палисаднике и ограде 
благоухают цветы. Мария Иванов-
на печёт свой хлеб, пирожки. Павел 
Александрович увлекается рыбал-
кой, постоянно бывает на природе.

 Семья у них дружная. Чувству-
ется, что всех их – родителей, де-

тей, внуков – объединяют любовь 
и уважение друг к другу. А ещё в их 
семье сохраняются имена. Павел 
Александрович дал сыну имя Саша 
в честь своего отца. Александр на-
звал сына Павел, тоже в честь отца. 
Татьяна назвала дочь Машенькой  в 
честь мамы. Все живут дружно. На-
учились у отца трудиться.

Вкус жизни Павел Александро-
вич чувствовал во всём, крестьян-
ский труд был его вдохновением, 
пришёлся ему по душе, по вкусу, 
по сердцу.

Р. ЗагнееВа,
внештатный корреспондент 
газеты «Ишимская правда»

н. ДолгУшин,
 бывший директор совхоза 

«Яровской»
Фото нины РоСТоВщикоВой

В августе далёкого 1952 года мы 
с  Михаилом Ивановичем  Ефано-
вым, который потом стал моим му-
жем,  по распоряжению Минздрава 
РСФСР прибыли на работу в село 
Казанское Тюменской области. Я 
только что окончила Томский ме-
динститут по специальности «сто-
матология», а  Михаил был  выпуск-
ником  Новосибирского мединститу-
та, где  получил специальность хи-
рурга. В райздравотделе мы с ним 
впервые и встретились. Заведую-
щий  отделом  Марголин Михаил 
Израилевич встретил нас тепло и 
радушно.

На следующий день  главврач 
райбольницы Анна Ивановна Гуто-
рова представила меня коллекти-
ву, показала рабочее место, и я на-
чала свою трудовую деятельность. 
Через месяц М.И. Марголин пригла-
сил меня к себе в кабинет и сказал, 
что в районе высокая заболевае-
мость трахомой, что больнице ну-
жен врач-окулист, который, по его 
словам, полюбил бы эту профес-
сию, был целеустремлённым и мо-
бильным. Но прежде, заверил он, 
этого врача нужно подготовить, дать 
ему возможность пройти специали-
зацию. Я, ни минуты не сомневаясь, 
дала согласие,  получила новую для 
меня специальность и 47 лет про-
работала врачом-офтальмологом.

 В районе в те годы проживало 
28 тысяч человек, а больных тра-
хомой насчитывалось более 1000.
Предстояла огромная работа по вы-
явлению больных этим заболева-
нием и обследованию очагов тра-

хомы. Передо мной ставилась за-
дача – провести профилактиче-
ский осмотр  всего населения, лич-
но осмотреть всех, у кого подозре-
валась  болезнь, подтвердить или 
исключить диагноз.

 В первые месяцы своей работы 
я объехала все населённые пункты 
района. И именно в то время я по-
няла, что  деревенские  люди, не-
смотря на труднейшие условия жиз-
ни, приветливы, искренни и добро-
желательны, всегда готовы прийти 
на помощь.

Наибольшее число больных 
трахомой было зарегистрировано 
в Новоалександровке. Село, рас-
положенное  на берегу озера, за-
помнилось мне таким: длинная ули-
ца, ветхие домишки, покрытые дёр-
ном, на котором росла  зелёная тра-
ва. Около домов – ни одного дерев-
ца, вход в хату – прямо с улицы. В 
избе – нары,  покрытые соломой, на 
которую  сверху накидано какое-то 
тряпьё. Понятно, никаких  гигиени-
ческих условий.

Пришлось обратиться за помо-
щью к местному начальству: пред-
седателям  колхоза и сельского со-
вета. Болели трахомой в основном 
дети дошкольного и школьного воз-
раста. Лечили их амбулаторно, в 
медпункте. В летнее время органи-
зовали оздоровительные лагеря, 
где проводилось комплексное лече-
ние и был организован досуг детей.

Три года я проработала заведу-
ющей райздравотделом. Должность 
эта непростая, требовавшая боль-
шого напряжения. В районе свиреп-

ствовали бруцеллёз, малярия, туля-
ремия, а летом  возникали различ-
ные инфекции. В лечении и профи-
лактике этих заболеваний помога-
ли врачи из областных лечебных 
учреждений.

Михаил Иванович Ефанов после 
специализации в областной больни-
це приехал в районную. Работать 
хирургом здесь было более чем  не-
просто: приём – почти круглосуточ-
ный. И днём, и ночью в больницу 
привозили экстренных больных: с 
острыми болями в животе, травма-
ми, ожогами. Электроосвещения в 
районном центре  по ночам не было, 
приходилось оперировать при све-
те керосиновых ламп. В обязанно-
сти хирурга входило лечение боль-
ных в стационаре, проведение опе-
раций, а затем амбулаторный при-
ём. И всё это приходилось делать 
одному человеку!

Помню такой случай. В больни-
цу поступила женщина с затяжны-
ми родами. Необходимо было сроч-
но делать кесарево сечение, так как 
плод погиб в утробе. Михаилу Ива-
новичу ещё не приходилось делать 
гинекологических операций, но всё 
прошло без осложнений. После опе-
рации муж роженицы благодарил 
врача за спасение жизни жены, ведь 
дома её ждали ещё восемь детей.

Как же образовалась наша се-
мья?  После первого знакомства в 
райздравотделе мы с будущим му-
жем долго присматривались друг к 
другу. Потом поняли, что мы едино-
мышленники, сдружились,  полюби-
ли друг друга и решили пожениться. 

Итак, сошлись две половинки, полу-
чилось одно целое. Жили в  мире и 
согласии, правда, недолго, всего 35 
счастливых лет.

 У нас родилось двое детей: 
сын Юрий и дочь Елена. Оба пош-
ли по стопам родителей. Юрий сей-
час работает кардиохирургом в об-
ластной больнице. Елена – детский 
офтальмолог в областном глазном 
диспансере. Мой  внук  Алексей 
Юрьевич –  врач-кардиолог, кан-
дидат медицинских наук, работает 
ассистентом в медицинской акаде-
мии на кафедре госпитальной хи-
рургии. Вот и получается, что в об-
щей сложности  семья Ефановых 
служит тюменскому здравоохране-
нию уже 155 лет.

 В годы работы в Казанском со-
стоялось моё становление как вра-
ча, как личности, как  жены и мате-
ри. Теперь, спустя 60 лет, огляды-
ваюсь назад и понимаю, как важ-
на была для людей наша рабо-
та. С теплотой и благодарностью 
вспоминаю фельдшеров, медицин-
ских работников, которые помогали 
мне: Бушмелеву Дарью Васильев-
ну, Светловых Тамару  Афанасьев-
ну и Евгению Афанасьевну, Сталь-
макову Антонину Степановну,  Пав-
лову Антонину Семёновну, Кубаре-
ву Нину Антоновну. В начале моего 
рабочего пути они были для меня 
примером, добрыми учителями. 
Спасибо Казанке за самые счаст-
ливые годы моей жизни!

еФаноВа 
екатерина ивановна

г. Тюмень

Мои счастливые годы 
(Окончание. Начало на 1 стр.)
Одно время Валентина Нико-

лаевна работала в редакции рай-
онной газеты и до сих пор остаёт-
ся нашим добрым и понимающим 
другом, советчиком и аналитиком.  
Коллектив редакции благодарен 
В.Н. Шутовой за то, что она пишет 
о земляках, рассказывает о том, 
как они работали и чем знамени-
ты. Причём пишет профессиональ-
но и интересно.

Несмотря на свою вечную за-
нятость (а занимала она ответ-
ственные должности– секретаря 
РК КПСС, директора профтехучи-
лища, заместителя главы района), 
Валентина Николаевна успевала 
и детям помочь, и внукам уделить 
внимание, и приусадебный уча-
сток и дачу содержать в идеаль-
ном порядке, и цветы выращивать, 
и удивлять всех  вкусными зимни-
ми  заготовками, и друзей приве-
тить, и  красивую причёску в па-
рикмахерской сделать.

 При этом она  не кичится  сво-
ими заслугами и значимостью, не 
любит восхвалений. И пишу я эту 
зарисовку  о ней не с её согла-
сия и одобрения, а вопреки. Но, 
зная её мягкое отходчивое серд-
це и тёплое ко мне отношение, я 
уверена, что она  моё самоволь-
ство простит.

 нина РоСТоВщикоВа
Фото из архива редакции

Возраст 
свершений 
и надежд
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Сегодня я хочу рассказать об одном из 
них – Фёдоре Александровиче Ренёве, ко-
торый возглавляет ветеранскую  организа-
цию Казанского почтамта. Это человек с чув-
ством высокой ответственности, порядочный 
и беспокойный. Эти качества закладывались 
в нём с детства. Отец Александр Михайло-
вич в письме с фронта писал: «Сын, в этой 
смертельной битве я прежде всего защищаю 
тебя. Расти патриотом, честным, уважаемым 
человеком».  Наказ отца Фёдор Александро-
вич помнит до сих пор. 

Он стремился побыстрее стать самостоя-
тельным, поэтому после окончания семилет-
ки пошёл работать. Был молотобойцем в куз-
нице, рабочим в заготзерно (раньше так назы-
валось хлебоприёмное предприятие), коче-
гаром сушильного агрегата, а затем и масте-
ром. Военную службу проходил на Дальнем 
Востоке в ракетных войсках стратегического 
назначения. За три года службы получил 42 
поощрения, в том числе два отпуска.  Из ар-
мии вернулся на своё предприятие – загот-
зерно. Потом была  учёба на электромонтёра.

 В 1965 году его избирают членом бюро, а 
через два года – первым секретарём райкома 
комсомола. Организовывали социалистиче-

1  окТЯБРЯ – День  Пожилых  лЮДей

Беспокойная натура
Для человека, здорового, бодрого, полного сил, старость – понятие отно-

сительное. и в преклонном возрасте можно принести много пользы обще-
ству и себе, если жить полнокровно. а помогают  так себя настроить район-
ный совет ветеранов, первичные ветеранские организации и их руководи-
тели – председатели советов ветеранов.

ское соревнование, досуг молодёжи, форми-
ровали комсомольско-молодёжные звенья, 
агитбригады. Фёдор сам играл на сцене на-
родного театра, долгое время существовав-
шего в райцентре. 

После окончания сельскохозяйственного 
института (заочно учился) был переведён в 
откормочный совхоз «Грачёвский» главным 
агрономом и неосвобождённым секретарём 
парткома. Хороший опыт работы с людьми 
получил здесь у директора совхоза Павла 
Александровича Тупикова, который во всём 
поддерживал молодого специалиста. Очень 
толковым был руководителем П.А. Тупиков, 
душевным человеком. Поистине самородок. 
Институтов не кончал, но о земле-матушке 
всё знал.  Великий практик. Под его руковод-
ством  и благодаря деятельности  специали-
стов совхоз  стабильно стал получать высо-
кие урожаи зерновых и кормовых культур, воз-
росла продуктивность животных.

Пользуясь случаем, хочу передать привет 
Павлу Александровичу и пожелать ему хоро-
шего здоровья на долгие годы.

Спустя некоторое время, райком партии 
направляет Ф.А. Ренёва секретарём партко-
ма колхоза «Светлый путь», а вскоре колхоз-

ное собрание избирает его председателем.
 В колхозе Фёдор Александрович прора-

ботал более семи лет. Это были нелёгкие 
годы: нехватка кадров, низкая культура зем-
леделия, дефицит жилья. Новый председа-
тель колхоза старался исправить ситуацию. 
Ежегодно стали сдавать по 20 квартир, хотя 
со строительными материалами были боль-
шие проблемы. Заметно возросла заработная 
плата, увеличились доходы сельхозпредпри-

ятия. Медалью «За трудовую доблесть» был 
оценён труд председателя. Он оставил в Ог-
нёво хорошую память о себе.

Затем Фёдора Александровича переве-
ли  работать в райисполком, где он занимал-
ся решением социальных вопросов в райо-
не. Это были жуткие перестроечные време-
на: очереди в магазинах, нехватка бюджетных 
денежных средств на коммунальные  расхо-
ды, на строительство жилья, дорог и так да-
лее. А люди шли на приём к районному на-
чальству, требовали своё.

После  четырёх лет работы  Ф.А. Ренёв 
уходит из райисполкома и становится ди-
ректором райпромкомбината. А заканчивает 
свою трудовую деятельность он начальником 
почты.  И вот уже более  семи  лет опекает он 
своих пенсионеров: поздравляет с праздни-
ками, днями рождения, старается привлечь к 
общественной работе. Сложность работы за-
ключается в том, что члены его ветеранской 
организации проживают не только в райцен-
тре, но и во всех населённых пунктах района. 
Администрация почтамта в лице В.М. Велич-
ко всегда откликается на любые просьбы ве-
теранского председателя и поддерживает его 
добрые начинания. Они совместно посеща-
ют своих ветеранов, а уж юбиляров – в обя-
зательном порядке.

Председатель районного совета ветера-
нов А.Н. Барнёв так отзывается о Ф.А. Ренё-
ве: «Это принципиальный, ответственный, 
честный человек. Я бы с ним, не раздумы-
вая, пошёл в разведку. Пенсионеры его ува-
жают, знают, что он  о них печётся, беспоко-
ится, всегда придёт на помощь».

В. шУТоВа
с. Казанское

Фото из архива редакции

–  лариса кирилловна, если бы можно 
было вернуться на год назад, каким бы в 
таком случае был Ваш ответ на предло-
жение стать уполномоченным по защите 
прав предпринимателей? 

– Однозначно это было бы «да». Только 
«да» – ещё более уверенное и твёрдое. Пото-
му что год работы показал, что Институт упол-
номоченного – это реальная помощь пред-
принимателям в решении вопросов, которые 
возникают при контактах с органами власти. 

– как Вы думаете, сами предпринима-
тели – Ваши «подзащитные» – поверили 
в своего омбудсмена?  

– Верю, что они видят и ценят нашу ра-
боту. Хотя об этом лучше спросить у них. Но 
судя по количеству обращений (за год их к 
нам поступило более 130), судя по откли-
кам, судя по благодарностям, которые при-
ходят в мою приёмную, думаю, да. Опреде-
лённая степень доверия есть. К тому же мы 
с предпринимателями говорим на одном язы-
ке, ведь я тоже все это проходила, я могу их 
понять как никто другой. От этого, конечно, 
уровень доверия возрастает, но возрастает 
и ответственность.

–  Все ли предприниматели довольны 
сотрудничеством с вами? 

– Конечно, не все. Здесь уже чисто чело-
веческий фактор. У каждого своя правда, и 
иногда не хватает смелости признаться в соб-
ственной неправоте, поработать над собой и 
над своим бизнесом. Есть предприниматели 

акТУально

лариса невидайло: итоги первого года 
работы в качестве «адвоката бизнеса»

В сентябре  исполнился ровно год с того момента, как у предпринима-
тельства Тюменской области появился специальный защитник. именно так 
– «адвокат бизнеса» – образно определяет сущность своей работы первый 
в истории Тюменской области уполномоченный по защите прав предприни-
мателей. ещё недавно просто бизнесмен, а теперь бизнес-омбудсмен лари-
са невидайло рассказала о главных достижениях первого года работы ин-
ститута уполномоченного. 
с позицией «мне все должны». Есть и такие, 
которые приходят ко мне в кабинет, просят 
несколько миллионов. Или надеются на мою 
помощь, чтобы разобраться с конкурентами. 
Такие предприниматели, конечно же, останут-
ся недовольными. Но таких у нас единицы. 

К тому же бизнес всегда сопряжён с ри-
ском, с изменением «правил игры»,  и некото-
рые оказываются к этому не готовы. Вот, на-
пример, в муниципальных образованиях ча-
сто жалуются на то, что власти не противо-
действуют приходу крупных торговых сетей. 
Небольшие магазинчики теряют прибыль и 
вынуждены закрываться. Но ведь это биз-
нес, а бизнес предполагает конкуренцию. В 
бизнесе нельзя «почивать на лаврах». Ду-
майте, как можно привлечь покупателя. Мо-
жет быть, качеством и свежестью продуктов? 
Может быть, качеством обслуживания? Нуж-
но искать новую нишу,  искать  свою  «изю-
минку». Будучи предпринимателем, я это 
всё проходила. Ещё одна проблема практи-
чески во всех  муниципальных образовани-
ях – это незаконное предпринимательство и 
недостаточность мер, которые принимаются 
местными властями в борьбе с таким биз-
несом. В этом вопросе я считаю претензии 
предпринимателей к властям справедливы-
ми и оправданными. И со своей стороны ис-
пользую доступные мне механизмы для ре-
шения проблемы.

– В течение этого года Вы побывали 
практически во всех муниципальных об-
разованиях Тюменской области. каковы 
Ваши впечатления от встреч «на местах»? 

– Менее чем за полгода мы побывали во 
всех 26 муниципальных образованиях об-
ласти, проехали почти 10 000 километров. 
Кое-где бывали не по одному разу. Встрети-
лись почти с 700 предпринимателями, прове-
ли личные приёмы, посмотрели, как реально 
на местах обстоят дела в отношениях бизне-
са и власти. Для нас было важно достучать-
ся именно до предпринимателей из глубин-
ки, чтобы они знали свои права и не боялись 
их защищать. Впечатления, конечно, катего-
рия очень субъективная, но отмечу, что рай-
оны очень разные и отношение к предприни-
мателям разное. Из положительных приме-
ров могу выделить Уватский, Упоровский, Ка-
занский, Аромашевский, Викуловский райо-
ны. Понравилась высокая организованность 
бизнес-сообщества в Нижнетавдинском райо-
не, импонирует социальная и гражданская ак-

тивность предпринимательства Ишима, хоро-
шие отклики о работе главы услышала в То-
больске, вижу отклик от руководства и пред-
принимательства Ялуторовска. 

– Все ли органы власти сумели нала-
дить конструктивный диалог с предпри-
нимательским сообществом? 

– Чаще всего предприниматели говорят о 
нарушениях их прав со стороны территори-
альных подразделений федеральных орга-
нов власти. Это понятно, поскольку именно 
они осуществляют большинство контрольно-
надзорных функций. На втором месте – вла-
сти муниципальные, наименьшее количе-
ство жалоб на власти регионального уров-
ня.  Однако я сразу же замечу, что не всё, о 
чём говорят предприниматели в своих обра-
щениях, находит реальное фактическое под-
тверждение. Бывает так, что предпринимате-
ли сами – по незнанию или намеренно – на-
рушают закон и обращаются к нам с жалобой. 
Однако после правовой экспертизы докумен-
тов, после обработки запросов всё становит-
ся на свои места. К примеру, предпринима-
тель жаловался на незаконные действия со 
стороны Роспотребнадзора. Однако по факту 
выяснилось, что он допускал грубейшие на-
рушения у себя на производстве. Наша пози-
ция по этому делу была подтверждена судом. 

Часто говорю, что отношусь к бизнесу, в 
хорошем смысле этого слова, предвзято. Я 
изначально на стороне бизнеса. И вместе со 
своей службой мы ищем малейшие право-
вые зацепки, чтобы повернуть дело в поль-
зу предпринимателя. Но только когда речь 
идёт о добропорядочном бизнесе. Защи-
щать нарушителей мне не позволят моя со-
весть и моё чувство справедливости. Есть, 
конечно, факты реального превышения пол-
номочий определёнными должностными ли-
цами. А ещё очень часто в основе наруше-
ний прав предпринимателей лежит просто 
нежелание конкретного чиновника занять-
ся поиском решения проблемы. Просто от-
казать бывает легче, чем найти пути выхо-
да.  При этом ведь речь ни в коем случае не 
идёт о нарушении закона, речь о грамотном 
его применении. 

– как в таком случае складываются 
отношения с Вашими коллегами-чинов-
никами, ведь получается, что Вы, образ-
но говоря, как «служба внутреннего кон-
троля» указываете на недостатки их ра-
боты?  

– Пока вроде все здороваются… (улыба-
ется). В целом, Тюменская область – один 
из немногих регионов в стране, где отноше-
ние к бизнесу со стороны властей – не потре-
бительское, а конструктивное, нацеленное на 
взаимную выгоду. У нас бизнес – это не губка, 
которую нужно выжать до последней капли. 
В лице региональных властей мы находим, 
к примеру, вдумчивый и взвешенный подход 
в вопросах увеличения финансовой нагруз-
ки на предпринимателей. Есть чёткое пони-
мание, что задушить бизнес легко, только вот 
что мы потом делать будем, когда налоги пла-
тить будет попросту некому, и тысячи людей 
окажутся без работы? На таком общем фоне 
диалога,  конечно, проблемы решаются лег-
че. К тому же у нас нет цели вступать в про-
тивоборство с тем, как органы власти реали-
зуют свои полномочия, если это происходит в 
соответствии с законом и права предприни-
мателей не нарушает. Мы не обвиняем и не 
порицаем, не лезем на баррикады – это не-
конструктивный путь. Мы налаживаем дипло-
матическое взаимодействие, и, как показал 
первый год работы, этот путь правильный. 

– кто сегодня Ваши главные союз-
ники в борьбе за права предпринима-
телей? 

– Все здравомыслящие люди, которые по-
нимают, что бизнес – власть – общество  – это 
сообщающиеся сосуды. Что быть успешны-
ми по отдельности – невозможно. А это зна-
чит, что союзников у нас больше, чем про-
тивников. И это радует. Отдельный мой со-
юзник, мой надежный тыл – это моя служ-
ба. Коллектив у нас небольшой, в штате все-
го 3 человека. Хотя изначально предполага-
лось, что штат региональных уполномочен-
ных будет состоять из 16 человек. Но тут у 
меня бизнес-подход – плодить бюрократию 
не считаю нужным. К тому же, когда Инсти-
тут только создавался, звучали скептические 
мнения о том, что вот, мол, дополнительные 
траты из бюджета. Да, мы бюджетная органи-
зация, но наша работа имеет отдачу и хоро-
шо окупается. В том смысле, что, сберегая и 
охраняя бизнес, мы, хоть и косвенным обра-
зом, но всё-таки способствуем сохранению 
и преумножению бюджетов разных уровней. 

– Что труднее – быть предпринимате-
лем или защищать предпринимателей? 

– Свои трудности есть везде. Важнее во-
прос собственного отношения. Я чётко пони-
маю, что зачастую от моей работы зависит 
судьба предпринимателя и всего его дела. 
Когда удаётся помочь, то получаешь от этого 
огромный позитивный заряд для дальнейшей 
работы.  Я люблю то, чем занимаюсь.   И де-
лаю всё, чтобы это дело росло, развивалось 
и приносило реальную пользу. 

Беседовала о. СолониЦына
Фото автора
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Областная столица встретила 
гостей суровым пронизывающим ве-
тром, нахмуренным беспросветным 
небом и мелким сеющим дождиком. 
Несмотря на это, настроение у де-
легатов было оптимистичное – спа-
сали от ветра и дождя предусмо-
тренные на этот случай удобные и 
вместительные палатки.

Праздник проходил в парке, у 
фонтана на Цветном бульваре.  

Мероприятие проводилось 
впервые в такой форме и таком 

не  хлеБоМ  еДиныМ

Радуга талантов
В г. Тюмени 14 сентября прошла областная выставка-

продажа изделий народного творчества, посвященная юбилею 
Тюменской области. Были приглашены мастера и умельцы с 
23-х территорий  области, в том числе и из казанского района.

масштабе. Целью организаторов 
было выявление талантливых ма-
стеров, работающих в традицион-
ных техниках, создание условий 
для сбыта и реализации изделий 
народного творчества и органи-
зации обмена опытом между ма-
стерами.  

Казанский район был достойно 
представлен работами наших зем-
ляков. Каждое изделие мастеров-
профессионалов заслуживало вни-
мания и оценки.

Почти как живые смо-
трелись объёмные цветоч-
ные бутоны,  изготовлен-
ные из бисера Надеждой 
Яковлевной Барабанщико-
вой. Торжественно и вели-
чаво дополняли их выши-
тые ею же храмы и иконы 
в золочёных рамах. 

Затейливые шкатулоч-
ки, подносы, кухонные на-
боры с изысканными мо-
тивами  в технике декупаж 
были представлены на вы-
ставке Натальей Дмитри-
евной Константиновой.

Модные и оригиналь-
ные современные инте-
рьерные украшения – то-
пиарии (деревья счастья) 
Валентины Фоминой были 
настоящим украшением 
палатки. 

Завораживали и притя-
гивали взгляды прохожих 
яркие и сочные, во всей 

палитре красок, картины Антонины 
Геннадьевны Кульпиной. Выполнен-
ные из цветной окрашенной шерсти, 
они так живо передают не только 
цвет, форму и пропорции, но и соз-
дают объём. Особенно мило  смо-
трятся животные. Их просто хочет-
ся погладить. Но настоящий сюр-
приз Антонина Геннадьевна приго-
товила из полимерной глины – цве-
точная конструкция  с эмблемой Тю-
менской области. Шикарный суве-
нир стал памятным подарком для 
губернатора.

Валяльную технику из шерсти 
представила Любовь Александров-
на Тютюнникова. Перед взором по-
сетителей предстали не только на-
стоящие валеночки в миниатюре, но 
и забавные мультяшные медвежа-
та, устроившиеся на кукольных ска-
мейках и креслах.   

Необычные открытки всегда 
удивляют получателей, а авторам 
доставляет большое удовольствие 
сам процесс их создания. Креатив-
ные идеи разной сложности – от 
поздравительной открытки до фо-
тоальбома в стиле скрапбукинг – 
представила  Татьяна Викторовна 
Скарлыгина. Уникальность работ 
заключается в специальном, поч-
ти ювелирном,  декорировании от-
крытки или изделия, выполненном 
вручную и придающем ей неповто-
римый шарм и колорит.

Восхитительно смотрелась ко-
ваная из металла с точно передан-
ными пропорциями, словно толь-
ко что срезанная с куста велико-
лепная роза Ивана Череднякова. А 
приветливые личики изготовленных 
мною  кукол в технике «скульптур-
ный текстиль» радостно вглядыва-

лись в каждого входящего посетите-
ля, чтобы продемонстрировать свои 
яркие наряды.

Интерес жюри вызвали глиня-
ные мисочки, представленные На-
деждой Михайловной Клевцовой, 
выполненные по традиционным ка-
нонам. Ею же были выставлены сю-
жетные картинки с деревенскими 
и цветочными мотивами, изготов-
ленные  из солёного теста. А Вик-
тор Владимирович Козуб привёз на 
суд зрителей целую коллекцию вы-
лепленных из глины чудесных че-
ловечков. Но на этом его миссия 
не закончилась. В красивом народ-
ном костюме, с открытой улыбкой и 
с большим вдохновением, он, не пе-
реставая, показывал мастер-класс 
всем желающим, обучив за это вре-
мя более десятка людей – и детей, 
и взрослых, показывая в деталях и  
проговаривая каждый этап изготов-

ления фигурки. Изумлённые учени-
ки повторяли точь-в-точь все реко-
мендации учителя, получая в итоге 
забавного человечка и багаж зна-
ний в придачу.

Коллектив работников музея 
провёл большую предваритель-
ную работу накануне мероприятия. 
Прошли встречи с мастерами, был 
произведён отбор лучших изделий 
для выставки, продумано обору-
дование. Всё это оказалось не зря 
– десять мастеров Казанского рай-
она были награждены дипломами 
департамента культуры Тюменской 
области. Владимир Владимирович 
Якушев лично поздравил участни-
ков выставки и, пожав руку, побла-
годарил за участие в мероприятии, 
выразив надежду на дальнейшее 
сотрудничество.

Светлана ЗВоРыгина
Фото автора

Вот и в этом году сотрудниками 
ОНД по Казанскому району и работ-
никами ПЧ 132 (согласно распоря-
жению главы администрации Ка-
занского муниципального района) 
с 25 августа по  24 сентября 2014 
года  были проведены мероприя-
тия, направленные на обеспечение 
безопасности наших детей. Специ-
алисты проверили знания обслужи-
вающего персонала, преподавате-
лей и учащихся о том, как нужно 
действовать  в случае возникнове-
ния пожара. Проведены учения по 
эвакуации людей, составлены акты  
оперативной проверки, провере-
ны исправность противопожарно-
го водоснабжения, пути эвакуации 
и технические средства обнаруже-
ния пожара и оповещения о нём. 
Комплекс мероприятий проведён 
во всех образовательных учрежде-
ниях района.

Во  время месячника безопас-
ности детей  сотрудники ОНД пер-
вому вышедшему из здания школы 
человеку из обслуживающего пер-
сонала  давали вводную информа-
цию о том, какая  ситуация скла-
дывается на момент обнаружения 
пожара, и дальше следили за пра-
вильностью действий сотрудников 
и преподавателей .  Оповещение и 
эвакуация проводились  организо-
ванно, большая часть администра-
ций школ проводит данную рабо-
ту ответственно, грамотно, учиты-
вая опасные факторы возможного 
пожара. Тем самым обеспечивает-
ся  безопасность жизни детей. Так, 
17 сентября  в здании Новоселез-
нёвской средней общеобразова-
тельной школы проводилось учеб-
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готовность проверена  

ное занятие. Действовали работни-
ки  данного учреждения при прове-
дении эвакуации людей из здания 
школы  слаженно и чётко.

В настоящее время подведены 
итоги проведения месячника по-
жарной безопасности в образова-
тельных учреждениях, всем руко-
водителям вручены акты проверки 
с предложениями по каждому кон-
кретному случаю. В целом же боль-
шинство образовательных учреж-
дений по результатам проверки по-
лучили оценку «хорошо». Высокая 
подготовленность обслуживающе-
го персонала к действиям в случае 
возникновения экстренной ситуа-
ции  была отмечена в следующих 
учебных заведениях:  Ильинская,  
Челюскинская,  Казанская  (сред-
няя и начальная), Дубынская,  Но-
воселезнёвская  школы. На низком 
уровне подготовленность обслужи-
вающего персонала к действиям в 
случае возникновения экстренной 
ситуации  была отмечена в следу-
ющих учебных заведениях:   Гра-
чёвская,  Афонькинская,  Больше-
ченчерская  школы. Руководите-
лям данных учреждений предло-
жено более серьёзно подходить к 
выполнению указанных мероприя-
тий и чаще проводить учебные эва-
куации и инструктажи с обслужи-
вающим персоналом о мерах по-
жарной безопасности и действи-
ях при возникновении чрезвычай-
ных ситуаций.

В. лаВРоВ, 
инспектор ОНД 

по Казанскому району
Фото из архива онД

 по казанскому району

На этот спортивный  празд-
ник собрались сборные ко-

манды Большеярковского и Ново-
селезнёвского сельских поселений, 
Казанской школы и ветеранов рай-
она. В торжественной обстановке 
участников соревнований привет-
ствовали глава администрации Но-
воселезнёвского сельского поселе-
ния  В.А. Санникова и предприни-
матель Н.К. Григорьев. Всем спор-
тсменам были вручены памятные 
вымпелы.

 Упорная борьба завязалась в 
первой же встрече турнира – между 
командами ветеранов и Казанской 
школы. В первой партии со счётом 
25:22 победу вырвали спортсмены 
школы. Вторая игра показала преи-
мущество ветеранов – 25:16. В тре-
тьей партии  фортуна улыбнулась 
молодым спортсменам – 15:12. В 
итоге 2:1 в пользу команды школы. 

По ходу турнира новоселезнёв-
цы выиграли у школы – 2:0, боль-
шеярковские волейболисты – у ве-
теранов со счётом 2:0 и у школьной 
команды – также 2:0. Сборная вете-
ранов района, ведомая капитаном 
команды, одним из лучших игроков  
Казанского района 80-х годов Вик-
тором Связиным, пыталась оказать 
сопротивление новоселезнёвцам, 
но уступила со счётом 0:2.

СПоРТ. СПоРТ. СПоРТ

Турнир волейболистов
В спортзале нашего посёлка 14 сентября состоялся став-

ший уже традиционным открытый турнир новоселезнёво по 
волейболу среди мужских команд на кубок индивидуально-
го предпринимателя  н.к. григорьева 

Все зрители, болельщики, участ-
ники турнира ждали финальной 
игры между давними и постоянны-
ми соперниками – командами из 
Больших Ярков и Новоселезнёво. 
Захватывающей борьбы  на этот 
раз не получилось,  хозяева усту-
пили в двух партиях. 

В итоге первое место заняли 
большеярковцы, второе – новосе-
лезнёвцы,  третье – спортсмены из 
Казанской школы, четвёртое – сбор-
ная ветеранов района. 

Лучшим нападающим турни-
ра признан Алексей Бурундуков из 
Больших Ярков, лучшим связую-
щим  – Александр Ташланов из ко-
манды ветеранов, лучшим защит-
ником – Сергей Чернов из Новосе-
лезнёво. 

Команды-призёры и лучшие 
игроки получили из рук  Н.К. Григо-
рьева грамоты и денежные возна-
граждения.

Все участники соревнования 
и болельщики остались доволь-

– Почему у нас в посёлке РТС закрыли клуб, 
или, как он значился по документам, молодёжный  
центр. Причём, видимо, никого об этом не преду-
предили: ни  директора центра, ни участников ху-
дожественной самодеятельности. Все удивлены, 
поражены, друг у друга переспрашивают, но никто 
толком ничего объяснить не может. где нам теперь 
собираться, проводить свободное время, органи-
зовывать праздники?

а.хорьякова, Т. Симонова, 
а. огнёва и другие участники 

вокальной группы «Раздолье»
п.Новоселезнёво

Письмо комментирует начальник отдела  культу-
ры ирина николаевна БеССоноВа:

– Согласно распоряжению администрации Казан-
ского муниципального района №1360 от 29.08.2014 г. 
«О передаче муниципального имущества» здание Но-
воселезнёвского молодёжного центра передано му-
ниципальному  автономному  учреждению МАУ ДОД 
«Казанский центр развития детей». Сотрудники мо-
лодёжного центра переведены для работы в Новосе-
лезнёвский дом культуры. Для ансамбля «Раздолье» 
будет составлен график репетиций  и предоставле-
но помещение  в здании бывшего молодёжного цен-
тра по адресу: п. Новоселезнёво, улица Садовая, 36.

Ваш ВоПРоС – наш оТВеТ

Почему закрыли клуб?

В  начале каждого учебного года во всех  образовательных 
и дошкольных учреждениях проводятся мероприятия,  на-
правленные на обеспечение безопасного пребывания в них 
детей.  Родители,  отправляя детей в школу,  хотят быть уве-
ренными в том,  что их детям ничто  не угрожает. 

ны безупречной работой судейской 
коллегии в составе главного судьи 
Александра Ташланова, судей Ива-
на Сухарева, Дениса Рогова, Дми-
трия Листойкина, Владимира Паш-
ковского и секретаря Галины Купцо-
вой. Большую помощь в проведе-
нии соревнований оказали Татьяна 
Фалькова и  Алёна Мазина. 

На протяжении всего турнира 
спортсмены и болельщики могли 
попить горячего чаю.

При подведении итогов турни-
ра  его участники, все присутство-
вавшие, приглашённые высказа-
ли слова благодарности Николаю 
Константиновичу Григорьеву за под-
держку волейбола в районе, поже-
лали ему крепкого здоровья и успе-
хов. Кстати, он тоже  принял участие 
в соревнованиях,  играл за коман-
ду ветеранов.

а. лаМБин, 
инструктор-методист 

Новоселезнёвского 
сельского поселения

антонина кульпина 
со своими шедеврами

Эксклюзивные открытки Татьяны Скарлыгиной
не остались незамеченными


